



El Chofer Particular

Año I - PUBLICACION MENSUAL ORGANISMO OFICIAL DE LA ASOCIACION DE CHOFERES PARTICULARES Imp. García. | N.º 5
Redacción y Administración: PARAGUAY N.º 1218 Teléfono: 8 78 04 Montevideo, JUNIO de 1948. Redactor Responsable: RAMON CASTRO

Plataforma de lucha de la Asociación de Choferes Particulares

Consta de 5 puntos y todos estamos obligados a bregar por su inmediata conquista.

1.º Por un nuevo Consejo de Salarios.

2.º Por la rebaja de la subsistencias.

3.º Por el estricto control del cumplimiento de las leyes obreras, por parte del Instituto Nacional del Trabajo.

4.º Por la reforma de la ley jubilatoria (promedio de los últimos cinco años) y representación obrera en la Caja de Jubilaciones.

5.º Por la unificación obrera en una Central Única del proletariado.

La unidad obrera en marcha

Están en un profundo error, quienes sostienen que la unidad obrera no puede realizarse. No existen en realidad, esos abismos que algunos desprevenidos o equivocados, pretenden ver entre los trabajadores de distintos sectores ideológicos, políticos, etc.

Para realizar una verdadera unidad obrera en el medio sindical, no será necesario ningún renunciamiento de orden ideológico, político o religioso: cada uno será dueño de orientarse hacia el ideal que mejor le acomode, sin que ello le impida ser un factor activo y disciplinado en la Organización Única del proletariado Nacional.

Existen un sinnúmero de objetivos, comunes a todo hombre o mujer que trabaja y produce para enriquecer a una infima minoría de seres privilegiados. Es en torno a esos objetivos comunes, que ha de hacerse la unidad. En otro lugar de estas páginas se enumeran a grandes rasgos los objetivos en torno a los cuales se ha puesto ya en marcha esa ansiada unidad. Quien analice el contenido de los puntos de referencia, y lo haga honestamente y sin pasiones, habrá de convenir con nosotros, en que ningún hombre progresista hallará en ellos el más leve motivo de oposición ni de duda.

Ya quedó demostrado el 1.º de Mayo durante la grandiosa manifestación de masas, que nuestra plataforma de Unidad está llamada a guiar al proletariado por el camino de los triunfos reivindicativos. En dicho acto, al que a pesar de las enormes dificultades del transporte asistieron más de 30 mil personas, recibió nuestra plataforma la aprobación popular, con el aplauso frenético de la unanimidad.

Queda pues demostrado que la

unidad obrera no es una utopía ni mucho menos y que ella está en marcha a pesar de los obstáculos de camuflaje y artificio que todos los días inventan los enemigos de la clase obrera para mantenernos divididos.

El juego de "dividir para reinar" es de vieja data, pero jamás se practicó con mayor empeño y desahogo que en estos tiempos. La chismografía, la mentira y la calumnia, son las innobles armas que más se usan con el fin de desconcertar a las masas y socavar los cimientos de las auténticas organizaciones de lucha sindical.

Es significativo que mientras a determinadas organizaciones gremiales se les otorga toda clase de facilidades y franquicias para efectuar su propaganda en la prensa y en el radio, se les niega a otras el agua y la sal en el mismo sentido. Esta última situación debió afrontar la Mesa Coordinadora de Unidad Obrera, que no obstante ser la auténtica y genuina representación de la casi totalidad del proletariado Montevideano, no pudo disponer ni pagando, de una emisora radial para difundir el mitin de Unidad del 1.º de Mayo. Por otra parte, los comunicados corrientes, enviados a las páginas gremiales anunciando el acto mencionado, marcharon sin excepción camino al canasto.

Esa misma prensa ocupó grandes espacios en sus columnas para propalar embustes y mentiras antes y después del Primero de Mayo, en el afán desmedido de restar trascendencia y significación, a la grandiosa manifestación de unidad realizada en esa fecha histórica.

Las pseudo-organizaciones que bajo el nombre de sindicatos independientes están apareciendo

como los hongos gozan también del favor de la "gran prensa".

Las "Acciones Gremiales" como cirujano político, se dan el lujo de proporcionar a sus "dirigentes", micrófonos radiales, frente a los que se aburren intentando demostrar que conocen algo de los problemas obreros.

En todo lo expuesto, se ve claramente la acción coordinada del capitalismo reaccionario, tendiente a desviar a los trabajadores del camino de la unidad obrera, rectamente delineando en la plataforma de siete puntos.

Mas pese a todo, tenemos fe en que en esta patria en que Artigas, Rodó, Varela y otros pro-hombres, pusieron sus mejores afanes al servicio de la ilustración y cultura de este pueblo, sabremos discernir y discerniremos entre lo positivo y lo falso y podremos así a su debido tiempo, arrojar de los templos democráticos, a los falsos apóstoles y a los viles mercaderes de la democracia.

Creemos firmemente, que aún con la enorme ventaja de disponer a su antojo de los grandes rotativos y de todas las ondas radiales habidas y por haber, no logrará la reacción sus oscuros objetivos de sometimientos de las masas progresistas y obreras. No lo logrará porque día a día se está siendo más difícil encontrar gente dispuesta a comulgar con sus ruedas de molino y porque día a día también, se advierte en el pueblo trabajador, mejor disposición hacia la unidad, por sobre todas las diferencias y posibles errores del pasado.

Dejaremos esas diferencias y esos errores, inherentes a la imperfección humana, a un costado del camino de la superación, a la manera que el arroyo arroja las resacas a la orilla de su cauce.

Montevideo, Mayo 31 de 1948.

Asamblea General el 14 de Junio a las 21 y 30 hs.

ORDEN DEL DIA

1.º Informe general de la mesa.

2.º Consejos de Salarios.

Salón de actos del Centro Protección Choferes - Soriano 1227

La Comisión Directiva

Nuestro Consejo de Salarios

EL GREMIO DEBE MOVILIZARSE

En anteriores artículos sobre Consejo de Salarios habíamos dicho y advertido al gremio, que sólo la movilización de los compañeros en grandes asambleas, podrían vencer y quebrar la resistencia que opondrían los patronos a los nuevos Consejos de Salarios.

Es evidente que hay una presión en las altas esferas del gobierno, por parte de algunas empresas reaccionarias, que por intermedio de la "gran prensa" lo vienen manifestando; alegando que las causas de la inflación se debe a los aumentos de sueldos y salarios.

Quieren decir en una palabra, que debemos resignarnos a comer menos y esperar a que vengan tiempos mejores.

Va podemos adelantar, que nuestro Consejo de Salarios sufrió el primer tropiezo en el Instituto Nacional del Trabajo, a tal efecto, nuestra secretaría ha sido informada de que nuestra solicitud de convocatoria a nuevo Consejo de Salarios, no corresponde, porque nuestro gremio ha sido favorecido con dos laudos y aun no ha expirado el plazo que fija la ley.

La Comisión Directiva no bien tuvo conocimiento de ello, resolvió pasar nota al Sr. Ministro de Industrias y Trabajo, solicitando revisión del asunto, pues estamos seguros de estar en condiciones legales desde el mes de diciembre del año 1947, para reclamar un nuevo Consejo de Salarios.

Detrás de estos tropiezos e inconvenientes podrá haber errores o presiones poderosas, creemos en lo primero por antecedentes anteriores y por la solvencia moral del Sr. Sanguinetti, jefe del Instituto Nacional del Trabajo.

Pasado este inconveniente, estamos seguros de ello, vendrá lo que esperamos, las maniobras patronales y provocaciones para que perdamos la paciencia y vayamos a conflictos.

Desde ya hacemos un llamado al gremio, que a pesar de todos los derechos que nos asisten y de los justísimo de nuestros reclamos, los Consejos de Salarios se eternizarán, si todos los compañeros estrechamos filas y nos movilizamos desde ya para realizar grandes y nutridas asambleas que a tal efecto va a convocar nuestra Comisión Directiva.

Solamente la lucha de todos los compañeros quebrará cualquier maniobra por más poderosa que ella sea y por más propaganda confusionista que se haga en la prensa para paralizar la lucha de los gremios por sus reivindicaciones.

Hay un ejemplo honroso, en las luchas gremiales de los últimos tiempos, la Asociación Bancaria del Uruguay, acaba de obtener un triunfo, que es un ejemplo de lo que puede la persistencia y la movilización de todo un gremio en pie de lucha, por justos reclamos por más sueldos que estuvieran

en consonancia con el alto costo de la vida; el fallo de la opinión pública ya enterada de los bajos sueldos que percibía el empleado bancario, las grandes asambleas en el Ateneo de Montevideo, y por último la grandiosa manifestación que fué el broche de oro que permitió quebrar la testarudez de los señores Directorios de Bancos.

Se pretende crear un clima desfavorable a los Consejos de Salarios, ya lo hemos dicho en otras oportunidades y vamos a seguir insistiendo sobre esto, no podemos renunciar a leyes que se han impuesto a través de grandes luchas del proletariado. ¿Cuál fué el origen y las causas que movieron a los trabajadores a que se hiciera ley los Consejos de Salarios?

Vamos hacer un poco de historia, para conocimiento de aquellos compañeros que aún desconocen, de que no fué cosa fácil su implantación; costosas y largas jornadas del proletariado fueron necesarias, para que los señores legisladores oyeran el clamor de los trabajadores ya cansados de los sueldos y salarios de hambre que percibíamos allá por el año 1938.

Recordamos muy bien que un señor Legislador, recogiendo el sentir de los trabajadores, planteó en la Cámara baja la necesidad de investigar la grave situación de hambre y miseria que sufría la totalidad de los obreros.

Votada esta iniciativa por inmensa mayoría, se nombró una comisión investigadora a los efectos de investigar en los lugares mismos del trabajo la verdadera situación planteada; las conclusiones a que arribó dicha Comisión, fueron las siguientes; promedio de salario ganado por un obrero, \$ 40.00 mensuales; la Dirección de Estadística fijaba en esos momentos \$ 72.00 mensuales para sostener un hogar obrero, compuesto por un matrimonio y dos hijos menores de catorce años. Una sencilla operación de aritmética demuestra la existencia de un déficit mensual de 32.00 pesos; déficit que los obreros enjugábamos, restringiendo nuestra alimentación y viviendo en ranchos de lata y como esto no bastaba, teníamos que mandar a trabajar a nuestros hijos en plena edad escolar.

Mientras la Cámara de Diputados, debatía esta grave situación, la sufrida clase obrera no estaba cruzada de brazos, sino por el contrario, luchaba reclamando de las patronales aumentos de sueldos y salarios y en no pocos casos hubo necesidad de emplear el recurso de la huelga, para doblegar y hacer entrar en razón a aquellos que no entienden, que los trabajadores también tenemos derecho a la vida.

Así fué, que en el fragor de la lucha, se fué gestando lo que hoy llamamos Consejos de Salarios; los señores legisladores compren-

Nota pasada al señor Ministro de Industria y Trabajo señor Fernando Fariña

Montevideo, Mayo 8 de 1948.

Señor Ministro de Industrias y Trabajo,

Don Fernando Fariña.

Señor Ministro:

Rodolfo Escanzana y Narciso Chico Calvo, Presidente y Secretario respectivamente, de la Asociación de Choferes Particulares, ante Vd. se presentan y como mejor proceda expresan:

Que con fecha 21 de abril próximo pasado, se nos dió vista en ese Ministerio, del expediente caratulado "Consejo de Salarios, iniciado por la Entidad que representamos.

Que con dichos expedientes, obra un informe del Instituto Nacional del Trabajo en el que se dice que la modificación aclaratoria de fecha 11 de Octubre de 1947, es un verdadero segundo Laudo.

Que sólo por un error de apreciación de la Dirección del mencionado Instituto, pudo producirse dicho informe. El Consejo de Salarios por unanimidad; el Informe de los funcionarios superiores del mismo Consejo de Sa-

diendo inútil toda postergación al respecto, sancionaron esa ley que los trabajadores usamos para evitar conflictos mayores.

Mediante la Ley de Consejos de Salarios, la organización sindical y la lucha sin cuartel, fué como pudimos arrancar millones de pesos a las patronales, significando esto, más pan para los hogares obreros, licencias anuales pagas y mejores condiciones de trabajo.

Reclamaremos tantos Consejos de Salarios como sean necesarios, exigimos el sueldo o salario vital, pues entendemos que los que trabajamos tenemos derecho a sostener un hogar modesto pero sano e higiénico y una alimentación no racionada como ocurre actualmente.

Por culpa de los especuladores y por la tolerancia que se tiene con ellos, hemos llegado a cifras nunca soñadas, para el sostenimiento de un hogar obrero 216.40 pesos es la cantidad que se necesita para vivir modestamente, pero sin penurias.

Nuestras pretensiones para el nuevo Consejo de Salarios; es de \$ 180.00 cifra ésta que está por debajo del sueldo vital, parecería para el criterio de los ingenuos que triunfaremos fácilmente pues todo está a nuestro favor; sin embargo todo hace suponer lo contrario, habrá resistencia de la patronal y aunque les falten razones para ello, lo acontecido con otros gremios nos debe llamar la atención.

Imitemos a la Asociación Bancaria del Uruguay, el gremio debe apretar filas y marchar unido a la lucha, que la Asamblea de junio, no desmienta nuestra tradición de gremio fuerte y altivo. Estamos seguros que así será.

larios y hasta el propio Poder Ejecutivo al homologar la disposición aclaratoria de la referencia han dejado expresamente documentado, el alcance de simple aclaración del único Laudo existente para Choferes al servicio de particulares.

Que por lo demás, no habría correspondido laudarse en Octubre de 1947, puesto que en esa fecha, sólo habían transcurrido nueve meses desde la fecha de emisión del Laudo de Enero de 1946.

En consecuencia, venimos por la presente a ratificar al Sr. Ministro, nuestra solicitud de que se cree a la brevedad posible un nuevo Consejo para Choferes al servicio de particulares.

Aprovechamos la circunstancia para presentar al Señor Ministro, las seguridades de nuestra más distinguida consideración.

Por Asociación de Choferes Particulares.

Rodolfo Escanzana,
Presidente.

Narciso Chico Calvo,
Secretario.

Democracia y Libertad

Intensa es la propaganda que estamos soportando por intermedio de la prensa y la radio, parecería que aun queda mucha gente que ignora las bondades de la Democracia y la Libertad.

La "gran prensa" nos quiere convencer que no hay nada mejor; nosotros también decimos que no hay nada superior, pero sospechamos cuando intervienen en esa propaganda, ciertos diarios que en tiempos no muy lejanos le hacían la corte a Adolfo Hitler, Benito Mussolini, Francisco Franco y al propio Nevil'e Chamberlain gran amigo de los dictadores fascistas.

¿Qué les pasa a estos panegiristas de la democracia, para poner tanto calor y entusiasmo queriendo convencer de algo que ya no se discute?

Algo debe andar mal, cuando la gente no está del todo convencida y como decía el flaco doctor Goebbels, Ministro de Propaganda del difunto régimen nazi, hay que meter mucho ruido en la propaganda, así la gente termina de convencerse aunque no sepa por qué.

No queremos polemizar con la prensa adinerada sobre tan interesante tema, estaríamos seguros de meterlos en un callejón sin salida a estos periodistas a sueldo.

Vamos a dejarlos tranquilos para que sigan vinteneando, porque los dólares están muy escasos y cuando hay necesidad de comer, porque comer es una necesidad elemental, hay que seguir ha-

Nicasio Vegglio

Es precaria la situación económica de este viejo y querido compañero; por una enfermedad que lo aqueja ha tenido que hacer abandono en forma definitiva del trabajo que desempeñaba desde hacía tiempo con la familia Ramponi. La Comisión Directiva, en su última reunión, realizada el mes de mayo, ha resuelto iniciar una colecta en el gremio.

A tal efecto se reciben donaciones en nuestra Secretaría, Paraguay 1218, y Centro Protección Choferes, Soriano 1227.

Solidaridad con el compañero en desgracia.

ciendo propaganda por la Democracia aunque esto vaya en contra de sus sentimientos idealistas.

Nosotros los que trabajamos, podemos hablar de Democracia con propiedad porque la sentimos y vivimos en el trajín diario y hablamos sin compromisos, por que cuando hablamos y escribimos ya palpamos la libertad que nos da la Democracia.

Pero sepan que la democracia no vino sola, ni la libertad es un regalo, por ellas hemos luchado y seguiremos luchando los trabajadores organizados de todo el mundo.

Por la democracia y la libertad dieron su sangre los trabajadores españoles y continúan en pie de lucha para vencer al fascista Franco que tiene el apoyo de muchos "demócratas" de afuera.

Por la libertad y la democracia están luchando los trabajadores brasileños contra Gaspar Dutra que se ha empeñado en pasar a la historia como el hombre fuerte de América.

En Chile, González Vidella termina con la democracia y la libertad y persigue a los obreros que no quieren "democratizarse", por eso los trabajadores chilenos luchan por la Democracia y la libertad.

En Paraguay, Morínigo está empeñado en "democratizar" al pueblo, llenando las cárceles de obreros que luchan por la Democracia y la libertad.

En Colombia, Ospina Pérez que provocó una matanza de obreros, pero está reconstruyendo la ciudad, aquí también los trabajadores luchan por la democracia y la libertad.

¿Esta será la libertad y la democracia de que nos habla la "gran prensa"?; o buscan crear en nuestro país el clima necesario para implantar una dictadura como esas que hemos citado.

Sabemos que aquí en el Uruguay hay un pequeño sector de reaccionarios, que están haciendo grandes esfuerzos para que nuestro gobierno se embarque en una aventura reaccionaria y prive a nuestro pueblo de la democracia y la libertad.

Sabemos también que parte de esa prensa está controlada por esos reaccionarios que ayer eran fascistas y hoy les ha brotado el sarampión de la democracia para matar precisamente a la democracia y la libertad en nuestro país y poder terminar con los reclamos de aumentos de sueldos y salarios de los trabajadores.

Pero los obreros que somos la columna vertebral de la democracia y los defensores más firmes de todo el sistema de leyes sociales, no permitiremos dejarnos tomar de sorpresa y por algo se están echando las bases de la Central Unica en el país.

La Prensa y la Radio se han puesto contra los trabajadores

La prensa y la radio de nuestro país, ha entrado en la era de la trumanización del hombre; el cuarto poder como ellos gustan llamarle, se han puesto al servicio de las fuerzas negras de la reacción: ya no ocultan su odio a la clase obrera y en ataque frontal, buscan crear el ambiente propicio para facilitar la provocación de los reaccionarios.

Sistémicamente y respondiendo a consignas importadas a nuestro país por los banqueros más poderosos del mundo, se han desatado en una furiosa campaña de envenenar y confundir a la clase trabajadora.

En sus páginas y espacios radiales, no caben los comunicados obreros, que son necesarios para que triunfen los justos reclamos de justicia, a que tenemos derecho en toda sociedad bien organizada.

Esta posición trumanizada de la prensa, se ajustó más en ocasión de la conmemoración de la fecha máxima del proletariado, pretendieron hacer fracasar en este 1.º de Mayo la manifestación de los trabajadores, se entregaron de lleno a una propaganda ruin y calumniosa, inventaron, que fuerzas ocultas iban a fomentar el desorden, teniendo la ciudad poco menos que minada de bombas y por supuesto ni una publicación de los sindicatos exhortando a los trabajadores a manifestar.

Era evidente el propósito de dividir al movimiento obrero; el vacío más absoluto, a la máxima y tradicional manifestación de los trabajadores y el apoyo incondicional a un puñado de divisionistas y aventureros.

Tenemos que tomar buena nota de esta situación y confiar en nuestros medios informativos intensificando las diferentes formas de propaganda y coordinándolas con los sindicatos unitarios.

El "Comité Coordinador pro 1.º de mayo Unitario", deberá estudiar en próximas reuniones y tomar una resolución a esta situación planteada.

Nuestro más franco repudio a la prensa y radio venal y trumanizado, que niega a los trabajadores los medios de propaganda en sus páginas y ondas etéreas y como hecho insólito y provocativo

CHOFERES

Solidaridad con los obreros Cerveceros no consumiendo productos de CERVECERIAS DEL URUGUAY.

tivo a todos los trabajadores, llena sus páginas con relatos guerreros, que llevan la firma de un hombre que ya pasó a la historia como gran belicista y mereció el repudio de su pueblo en elecciones libres.

Y como si el pueblo uruguayo y su clase obrera no mereciera el respeto y consideración debida, y como buria a la democracia, publican en las páginas que le niegan a los trabajadores la sensacional aventura de un famoso perro, que recibe los honores de los fotógrafos y se esmeran en sacarlo en distintas poses.

Pobre patria que malos hijos tienes; pero no te avergüences, que los más somos los trabajadores y simbolizamos en el recuerdo de nuestro emancipador don José G. Artigas, en su inmortal frase: "No venderé el rico patrimonio de los Orientales, bajo el vil precio de la necesidad".

PLATAFORMA SOBRE CUYA BASE SE ASENTARA LA UNIDAD OBRERA DEL PAIS Y QUE NUESTRO GREMIO APOYARA EN TODOS SUS PUNTOS

1.º — Salarios, sueldos, Seguro de Paro y legislación general, que aseguren a todos los trabajadores — hombres, mujeres y jóvenes de la ciudad y del campo, — un minimum vital de subsistencias y seguridad. Representación de los trabajadores en todos los Institutos de Previsión Social.

2.º — Consejo de Salarios pa-

ra los trabajadores del Estado y los Municipios, Representación de los mismos en los Entes Autónomos.

3.º — Rebaja del costo de la vida; represión de la especulación con los artículos de consumo y la vivienda; cumplimiento estricto de la nueva Ley de Contrator de Precios.

4.º — Fomento y protección de la industria nacional defendiéndola de la absorción monopolista extranjera, expresada en el "Plan Clayton".

5.º — Reforma Agraria: Extensión de la agricultura y la granja a costa del gran latifundio; cumplimiento de los postulados de la Ley de colonización especialmente los que protegen al pequeño y mediano agricultor.

6.º — Defensa de las libertades democráticas y sindicales, de la económica, política o militar del imperialismo, particularmente del llamado "Plan Truman".

7.º — Unidad total de la clase obrera en una Central Unica como garantía del cumplimiento de estos postulados.

Es claro ver como esta Plataforma nos lleva de la mano a plantearnos la lucha de los grandes problemas del país. Ya hemos demostrado como hemos sido fieles al mandato que se desprende del primer punto, es decir: lo referido a salarios y conquistas de legislación social.

☆

LA HUELGA CERVECERA

6 meses de huelga llevan los obreros cerveceros con la millonaria empresa de Cervecerías del Uruguay, a pesar del tiempo transcurrido no han quebrado la firmeza proletaria de estos valientes obreros.

Que nuestra solidaridad más amplia sirva de estímulo hasta llegar a la victoria.

Choferes particulares, no consuman productos de CERVECERIAS DEL URUGUAY.

REGUSCI Y VOULMINOT

Con gran firmeza continúa la huelga por mejoras de sueldos, a pesar del justo reclamo de sus obreros, la reaccionaria empresa de Regusci y Voulminot se mantiene intransigente.

La solidaridad de la clase obrera y la firmeza de estos valientes obreros dará sus frutos a breve plazo.

LOS BARES TASENDE SIGUEN EN CONFLICTO CON LOS MOZOS

Con una intensa propaganda por parte de la Cosmopolita de Mozos, se mantiene este conflicto con los dueños de los Bares Tasende, el injustificado despido de algunos mozos, es la causa por la cual siguen en pie de lucha.

No debemos por lo tanto hacer gasto alguno en las tres casas Tasende, San José y Andes, Ejido y 18 de Julio y San José y Ciudadela.

Nuestra más amplia solidaridad.

Grandes Talleres Samson & Siepcke

Servicio especial de engrases
Pintura al "Duco"
Chapista - Tapicería
1002 GALICIA 1020
Montevideo
Teléfono 8 34 56

El problema jubilatario

Es de incumbencia de todo el proletariado nacional

Menos demagogia y más realizaciones, es lo que reclama el proletariado en torno de este pauroso problema.

¿Hasta cuándo, piensan los primices de nuestra política criolla, utilizar como caballo de batalla a la reforma de la ley jubilatario?

En enero último y tras varios años de vanas promesas y de ir y venir proyectos, se sancionó una ley a fin de agilizar los trámites jubilatarios. En dicha ley se establece el cómputo presuntivo y una serie de disposiciones que en teoría parecían una verdadera panacea; mas en la práctica se está palpano que no era esa la madre del borrego y que habrá que continuar su búsqueda. Los expedientes con 5, 6 y 8 años de tramitación, siguen apilados en las distintas secciones de la Caja a la espera seguramente de que los interesados se vayan de este mundo de los vivos. Ya que de vivos hablamos, hemos de referirnos a esos vivos (sin comillas) que además se avivan y coimean a los candidatos a jubilados. Pues pese a la limpieza de sinvergüenzas de adentro y de afuera realizada últimamente y pese a que aún hay alguno de ellos en la cárcel, se nos denuncia que continúa y que si bien con mayor discreción que en tiempos idos, en la actualidad se sigue "coimeando", o como quiera llamarsele.

¿Qué sucederá con el tan ya zarrandeado "proyecto Lezama", sobre promedio y otras yerbas? ¿Habrá que esperar a las vispe-

ras electorales del año 1950?

En honor a la verdad, debemos manifestar, que existen en el gobierno algunos hombres bien inspirados. El Sr. Presidente de la República es un ejemplo de ello. En su discurso de la noche del 30 de abril, manifestó: "queda mucho por hacer". Luego mezclándose en asambleas de trabajadores, se ha manifestado en parecidos términos. Tenemos motivos para creer en la sinceridad del primer Magistrado del país; mas sabemos que él no es omnipotente y que las fuerzas de la reacción parapetadas tras los partidos mayoritarios, tratarán de especular y maniobrar en sentido dilatorio a costa de los derechos de la clase trabajadora.

Habrà pues que disponerse a denunciar y combatir en nuestra prensa sindical y en manifestaciones de masas, toda maniobra demagógica en el sentido apuntado, y habrá que elevar nuestra voz de protesta contra la burla y el escarnio que significan, las pasividades de 40 o 50 pesos, que se les está otorgando a obreros y empleados con más de 30 años de trabajo.

IMPORTANTE

Es un deber de todos los asociados, hacer sus compras y utilizar los servicios en las casas avisadoras en nuestro periódico.

Mencione su calidad de afiliado a la Asociación, y será preferentemente atendido.

NUESTRA BOLSA DE TRABAJO

Con marcado éxito viene funcionando en nuestra Secretaría, Paraguay 1218 este beneficio gremial. Los compañeros sin trabajo, pueden inscribirse en nuestra Bolsa, todos los días de 9 a 12 y de 15 a 19 y 30.

También se recomienda a los compañeros que sepan de algún puesto vacante de chofer, lo comuniquen personalmente o por el teléfono 8 78 04.

La Comisión de Organización.

INTERESA A LOS ASOCIADOS

Haga sus compras y utilice los servicios de nuestros avisadores. Mencione su calidad de afiliado y será preferentemente atendido. La Comisión Directiva.

COMPAÑERO

Usted pensó alguna vez la ventaja que obtiene al asociarse al Centro Protección Choferes, bueno si no lo pensó, no piense más y hágase socio hoy mismo en su sede social, Soriano 1227.

Demostración de camaradería a nuestros delegados al primer Consejo de Salarios, compañeros Juan A. González y Angel Seoane.



Angel Seoane



Juan A. González

tenezcan a nuestra querida Asociación de Choferes Particulares.

Hemos preparado a tal efecto un programa que habrá de dejar gratos recuerdos de camaradería gremial.

PROGRAMA

Restaurant Tróccoli, San José 1065. Junio 21 de 1948.

Hora 21 y 30: El Presidente de la Asociación, compañero Rodolfo Escanzana, ofrecerá en nombre del gremio, la demostración a los compañeros delegados Angel Seoane y Juan A. González.

Respondiendo a esta demostración hablarán los compañeros Angel Seoane y Juan A. González.

Hora 22: Gran Lunch en honor de los delegados.

Precio del ticket \$ 1.30.

Adquiera su ticket con tiempo, ya están en venta en nuestra Secretaría Paraguay 1218, todos los días de 9 a 12 y 15 a 20.

BALANCE

DE ABRIL DE 1948

Entradas —

Por 134 recibos a 0.50, cada uno	\$ 67.00
Por venta de vales solidarios Ob. Cerveceros	" 2.12
Por avisos en nuestro periódico	" 20.00
TOTAL	\$ 89.12

Salidas —

Por gastos globales según recibos	\$ 15 2.94
Déficit del mes	\$ 63.82

NOTA: Los libros y comprobantes están a disposición de los afiliados en nuestra Secretaría, Paraguay 1218.

CHOFERES:

No consuman productos de las CERVECERIAS DEL URUGUAY.

TALLER MECANICO "CHIQUITIN"

ESTACION DE SERVICIOS

IMPORTADOR DE REPUESTOS EN GENERAL

Mecánica en general. Técnico en distribuidores, Carburadores y reparación completa de motores

SEBASTIAN PALMER

GALICIA 945 y RIO BRANCO 1661

Teléf. 8 41 42